
1 - L’édito du Président 
Vers un retour des volontaires. 

Hormis Herveline et Yves, deux adultes volontaires, aucun autre stagiaire n’est parti aider 
aux crèches depuis le confinement du mois de mars 2020. Les crèches et les écoles sont 
restées fermées jusqu’à la rentrée de fin mars 2022, après deux ans sans enseignement 
en présentiel. Une crise politique fin 2022 et l’état d’urgence décrété ont prolongé cette 
absence frustrante.  

Mais des volontaires et des stagiaires reviennent à nouveau frapper à la porte. La 
commission « Départs Pérou » analyse les demandes. Bien entendu, même si la situation 
est redevenue plus calme au Pérou, nous ne pouvons prendre le risque d’envoyer des 
jeunes sans aucune expérience de voyage et sans une certaine autonomie, le risque 
existe toujours. 

Clara et Yvon se sont déplacés pour une première rencontre avec les membres de la 
commission « Départs Pérou » lors de notre Assemblée Générale. Leur motivation est 
bien réelle et, si tout va bien, ils seront les prochains à partir cet été. L’intervention de 
volontaires dans la vie des enfants est très importante, autant pour les volontaires 
d’ailleurs que pour les enfants. Le témoignage de Gaël, volontaire en 2013, que vous lirez 
sur ce bulletin le confirme amplement. 

Au mois de mai, à la crèche-école de LARA la « Fête de la maternelle » a été 
somptueuse. Beaucoup d’énergie et de vitalité ont été déployées pour cette fête. La 
préparation, grâce aux travaux manuels, de la superbe « foire aux jouets recyclés » aurait 
bien intéressé nos éventuels volontaires.  

Pendant de nombreuses années, les volontaires et stagiaires ont permis des échanges 
très riches avec les enfants. Cela va enfin revenir. 

Patrick HINGANT
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2 - Quoi de neuf aux crèches ? 
La rentrée du mois de mars : 

Les visites aux familles 

Un peu avant la rentrée, Sol la psychologue et Nadine 
l’assistante sociale sont intervenues auprès des enfants 
et de leur famille. Pendant la période des vacances 
scolaires, elles ont rendu visite directement aux familles 
sur leur lieu de vie. 

C’est un service important qui a été mis en place pour 
faire un meilleur suivi et apporter une aide aux familles  
plus facilement. 

Photo : Sol et une élève 

Le retour des enfants 

Après la période des grandes vacances d’été, voici le 
retour des enfants. A Lara et Llosa une journée d’accueil 
des enfants et de leurs parents a permis les retrouvailles 
dans une bonne ambiance. 

C’est la rentrée ! 

Nous accueillons 120 enfants de trois mois à six ans 
dans la crèche de Llosa en centre ville d’Arequipa et 254 
élèves de un an à douze ans dans la crèche-école de 
Lara située plus loin du centre. Cette année, nous avons 
donc 374 enfants accueillis en ce début d’année scolaire. 

Un très grand travail de préparation des locaux (travaux 
de peinture, changement de revêtement de sol…) a été 
réalisé pour rendre la rentrée agréable et accueillante.  

Nous adressons à toutes les équipes scolaires nos 
félicitations pour la bonne organisation et nous leur 
souhaitons, ainsi qu’aux enfants, une bonne rentrée.  
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Témoignages de familles : 
Le cas de Claudia 

Claudia CHAMBILLA est maman de deux enfants qui sont à la 
crèche de Lara. Elle-même est une ancienne des crèches. En 
1995 elle a terminé son école primaire et a été encouragée à 
poursuivre ses études. 
Bien des années plus tard, elle revient vers la crèche et y trouve 
de l’aide et du réconfort. 
En effet, la vie est difficile, son compagnon est violent et les 
problèmes économiques sont récurrents. Claudia a eu le 
soutien de la psychologue et des enseignantes, elle a participé 
aux conférences pour l’autonomisation des femmes et elle a 
réussi à sortir de sa relation malveillante. 
La période de la pandémie a été un nouveau coup dur : 
chômage, aucune ressource, aucun soutien du père de ses 
enfants…  
Les crèches ont été d’un grand soutien et ont apporté l’espoir. 
Elle s’est spécialisée dans la pâtisserie et vend ses gâteaux 
dans les rues d’Arequipa. Elle souligne l’importance de 
l’indépendance des femmes pour la prévention de la violence, 
des échanges entre femmes et de l’information sur les aspects 
juridiques pour pouvoir faire face.  
Aujourd’hui, Claudia témoigne de son attachement aux crèches, 
c’est pour elle une lueur d’espoir. 

Le cas de Luz Eva 

Luz Eva APAZA est maman de trois enfants d’âge 
scolaire. Il y a quelques années, lorsqu’elle a eu son 
premier enfant, elle a contacté la crèche de Llosa en 
centre ville d’Arequipa. Comme il n’y avait pas de place 

disponible, elle a été orientée 
vers la crèche-école de Lara 
en périphérie. En 2020, une 
place s’est libérée et, après 
des évaluations pertinentes, 
les t ro is enfants furent 
accueillis progressivement. 
Avant que les enfants soient 
à Lara, Luz Eva devait laisser 
ses enfants parfois seuls pour 
aller travailler et elle était 
inquiète, mal à l’aise. 
Pendant la pandémie l’établissement ne l’a jamais laissée 
seule lorsqu’elle en avait le plus besoin. Le soutien 
financier, l’accompagnement pédagogique et la nourriture 
fournie par l’école lui ont permis d’être rassurée et 
réconfortée. Luz Eva nous dit que grâce aux crèches elle 
a aussi du travail et cela l’aide grandement. 

Le cas d’Angelica 

Angelica et sa petite famille sont proches de la crèche-
école de LARA depuis 9 ans. Sa petite fille avait des 
problèmes de santé et les charges financières de son 
foyer lui incombaient. Elle a sollicité le soutien des 
crèches. Elle travaillait à l’époque dans des fermes et 
devait emmener sa fille avec elle. Son mari était en 
mauvaise santé, incapable de travailler.  
Pouvoir laisser sa fille à la crèche, en sécurité, lui libérait 
l’esprit et son travail se faisait plus sereinement. Au fil du 
temps, la situation de son mari s’est améliorée, ils ont eu 
une deuxième fille qui a rejoint également la crèche. Les 
deux parents ont alors pu travailler et ainsi, changer la vie 
des petites et la leur. 
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Fête de la maman, fête de la maternelle et jouets recyclés : 
Que d’activités dans les établissements, en voici une petite présentation.  

Après la fête de la maman, les enfants ont fabriqué des jouets avec des objets recyclés. 
Ils ont été exposés lors de la fête de la maternelle.  

Aux crèches c’est la fête ! (Au Pérou, 
l’éducation maternelle n’a commencé qu’en 
1970). 
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3 - Actions des antennes 
Antenne du Finistère : 
Soirée théâtre 

La troupe de théâtre amateur « TROU DE MEMOIRE »  
de PLOUEDERN a joué en faveur de l'association 
CRECHE D’AREQUIPA à IRVILLAC à la salle Kerlévénez 
le 18 mars. 
L’antenne du Finistère a réussi sa soirée théâtre. Nous 
adressons un grand merci à la troupe de comédiens 
amateurs, aux 90 spectateurs et aux organisateurs. 
Merci à Marie, Patrick, Momo, Marif, Hélène, Sandrine, 
Nicole, Martine et Michel. 
La soirée a rapporté une belle recette de 673 €. Bravo à 
tous ! 

Antenne de Redon : 
Spectacle musical 

Une centaine de personnes s'est rendue à la salle 
multifonctions de PLEUCADEUC, le 26 mars, pour le 
spectacle du groupe « La MATUSITA ». Le public a été 
conquis par l'excellente prestation de Naira, Suzanne et 
Morgan. Les textes de Naira ont fait rêver et voyager 
depuis le canal tout proche jusqu'aux ruelles de 
COCHABAMBA en Bolivie. 
  
Le groupe a proposé pendant deux heures de la chanson 
latine avec des textes 
e n f r a n ç a i s e t e n 
espagnol racontant la 
vie d’ici et d’aujourd’hui. 
Merci à tous, musiciens, 
o r g a n i s a t e u r s e t 
spectateurs pour ce 
beau dimanche. 

Antenne de Rennes : 
Présentation et repas solidaire 

Après une matinée visite des classes pour une rapide 
présentation de « CRECHE D’AREQUIPA », l’opération 
bol de riz a eu lieu au lycée Jeanne d’Arc de Rennes le 
mardi 4 avril avec plusieurs bénévoles de l’association. 
Le jeudi 11 mai, trois bénévoles échangeaient à nouveau 
avec la classe de STMG UNESCO. Les élèves avaient 
organisé un marché de Noël au profit des crèches. Ces 
échanges sont très importants et pérennisent les valeurs 
de partage de l’association. Monsieur HAMADY, 
professeur, a publié un recueil de textes de sa 
composition et en a vendu plusieurs exemplaires à ce 
marché de Noël. Il a remis l’intégralité de sa recette aux 
crèches. 
Un grand merci pour ce joli geste.  

Réunion d’antenne 

L’antenne de Rennes s’est réunie jeudi soir 4 mai. Une 
vingtaine de personnes était présente dans une 
ambiance détendue et bien agréable. 
L’assemblée s’est projetée sur les prochaines activités : 
braderies, concert … 
Le point a été réalisé sur les sollicitations et contacts pris 
auprès de plusieurs fondations.
Après la réunion, le repas a été partagé comme à 
l’habitude dans la bonne humeur ! 

Braderie à Rennes 

Dimanche 27 mai, dès 6 h du matin, une petite équipe de 
l’antenne de Rennes installait son stand à la braderie de 
la rue Alphonse Guérin à Rennes. Ce fut une belle 
journée ensoleillée avec beaucoup de monde et une belle 
vente. 

Antenne du Morbihan : 
Présentation et repas solidaire 

Edith et Alain ont présenté l’association aux élèves de 
l’école Saint-Pierre de PEILLAC mardi dernier. 
Ils ont partagé ensuite le repas solidaire avec les enfants. 
Les mamans ont fait le service et tout le monde a 
déjeuner dehors car le soleil était bien présent.  

Merci à tous les bénévoles pour toutes ces actions. 
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4 - Les faits marquants 
Résumé du rapport d’activités de l’année 2022 : 
Voici un résumé du rapport d’activités présenté lors de l’assemblée générale du 13 mai 2023 : 

L’édito du premier bulletin de l’année 2022 commençait ainsi : « Après deux années passées en compagnie forcée de la 
pandémie, nous abordons encore cette nouvelle année dans le flou ». Pour mieux comprendre et expliquer ce rapport 
2022, post Covid, voici un petit retour en arrière. 

En 2018, le nouveau bureau a souhaité adapter sa communication, tout en continuant à travailler activement avec le 
nouveau président de la CUNA AMISTAD PERUANO FRANCESA récemment élu, Alberto BERNILLA. 13 stagiaires ont 
séjourné aux crèches, cette année-là. 

En 2019, un nouveau logo voyait le jour, avec un flyer explicatif et un site internet renouvelé, la page Facebook frisait 
déjà les 300 abonnés (500 actuellement). Le Service de Psychologie prenait sa vitesse de croisière. 

En 2020, les projets envisagés sont stoppés, la pandémie prend de l’ampleur.  Les crèches sont fermées. Les conditions 
de vie se sont très fortement et rapidement dégradées. Nous lançons alors une campagne de financement participatif, 
avec « HelloAsso ». Une aide financière exceptionnelle est mise en place. 

En 2021, la rentrée n’a pas lieu, Arequipa est en quarantaine. L’enseignement à distance se développe au Pérou, mais 
sans moyens techniques comment faire ? Un projet d’aide à la scolarisation prend forme et se met rapidement en place 
avec l’achat de 150 tablettes numériques. 

En 2022, nous constatons beaucoup de problèmes de violence, de difficultés de langage… Il nous faut donc relever un 
nouveau défi.  

Le conseil d’administration s’est réuni 5 fois et le bureau 3 fois. 

Lors de notre premier conseil d'administration de l’année 2022, nous avons eu la chance de recevoir et d’échanger avec 
Armelle REINHARD qui venait de passer 15 jours à Arequipa en novembre 2021 et avec Alberto, le président de la CUNA 
depuis 2018, en voyage-découverte et stage en janvier et février en France. Leurs témoignages ont été relayés par la 
page Facebook et le bulletin n° 125 de Février. 
  
Armelle se dit enthousiasmée par l’accueil reçu. Beaucoup de familles ont pu manger grâce à l’aide exceptionnelle 
apportée. La pauvreté est toujours présente mais les crèches « représentent un havre de paix, de gentillesse, de 
bienveillance, de joie ».  

Alberto est heureux d’être parmi nous… Cela lui permet de voir notre fonctionnement, notre investissement. Il est très 
inquiet par toutes les répercussions psychologiques très importantes de ces deux dernières années : des retards de 
langage et de nombreux comportements perturbés. L’accompagnement des nouvelles mamans reste à développer. Cela 
reste un de nos objectifs prioritaires pour 2023. 
  
La situation à Arequipa dans les crèches : 
  
La rentrée se fait progressivement. A Lara, 112 enfants en crèche et maternelle, 151 en primaire. A Llosa, 124 enfants 
soit 387 enfants au total. De nouveau, des bébés sont accueillis régulièrement. Cela correspond à un souhait mais 
demande aussi des besoins supplémentaires en Aide Sociale. 
  
  
Le Cono Norte… (suite) : 
  
L’assemblée générale de 2022 étant tardive, Patrick, le Président de CRECHE D’AREQUIPA a déjà fait le point dans son 
rapport d’orientation l’an dernier et cela a été retranscrit dans le bulletin n° 126 de Juillet. 

Le 3 Février 2022, nous apprenons que le terrain a été vendu en 2019 pour 200 000 soles (soit environ 48 000 euros) à 
la personne qui s’occupe de l’aménagement du lotissement. Le montant de la vente est perçu par mensualité (9 000 
soles par mois) à partir de mai 2021. 
  
La situation économique des crèches actuellement : 
  
Nos envois mensuels ne couvrent pas les dépenses réelles (dépenses aggravées par les problèmes évoqués 
précédemment : Service de Psychologie et aide sociale) la compensation se fait à l’aide de l’argent du Cono Norte et des 
contributions espérées des mamans … (sur la base mensuelle de prise en charge de 22 jours à 1,5 soles soit 33 soles 
par mois par maman au lieu de 22 soles auparavant). 
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Et pourtant, Il est nécessaire de maintenir la qualité de l’accueil actuel, de nombreux enfants sont anémiés. Une centrale 
d’achat est envisagée ainsi qu’une campagne de dons auprès d’agriculteurs, voire encore des activités complémentaires 
par les mamans. Les deux directrices ont une gestion très positive, au plus près des besoins réels. 
Merci et bon courage à toutes les deux : Marita et Milagros. 
  
Pour ce qui nous concerne, nous restons fidèles à notre principe de l’aide apportée calculée sur la base du budget réalisé 
sans tenir compte des dons exceptionnels ou des réserves de trésorerie.  
             
Notre activité 2022 post Covid : 
  
La situation post Covid nous a beaucoup interpellés en cette année 2022. Nous sommes conscients des besoins des 
crèches et en même temps réalistes quant à nos capacités. 
En 2018, 13 stagiaires avaient fait un séjour aux crèches. Cette année, 2 volontaires seulement, Herveline et Yves ont pu 
partir. 
Herveline et Yves confirment ce que Carole et Jean-Pierre ont relaté dans l’éditorial du bulletin de novembre suite à leur 
contact avec les crèches et la Cuna en juin :  

-  L’accueil chaleureux et l’enthousiasme des enfants, 
- La très bonne tenue des deux crèches, 
- Le travail coopératif des personnels. 

Mais aussi, 
-  La violence, la maltraitance dans les familles, 
-  Les retards et lacunes dans le domaine scolaire 

et donc les besoins énormes dans le domaine psychologique 
et de l’aide sociale. 

Carole et Jean-Pierre terminaient ainsi l’éditorial : « Plus que 
jamais, les crèches ont besoin de notre soutien pour 
surmonter les difficultés post Covid ». 
Merci donc aux parrains et donateurs qui nous ont 
accompagnés en 2022 et qui continuent de s’unir pour agir contre la pauvreté, de permettre aux enfants et aux familles 
péruviennes d’avoir un horizon plus serein, de mettre en commun nos valeurs humaines pour construire le devenir 
d’enfants qui n’ont pas choisi la misère…        
  
Merci à tous les bénévoles, membres du conseil d’administration, parrains et donateurs occasionnels, bénévoles d’un 
jour ou pour une action. 
                                                                                                                                
Alain BILLARD, secrétaire. 

 
Les orientations 2023 : 
Notre souhait de modifier notre association humanitaire reconnue d’intérêt général en organisme reconnu d’utilité 
publique est en cours, il faudra attendre quelque temps pour avoir de notre côté l’ensemble des critères demandés. Une 
commission s’en occupe. De même, notre appel à cotisation est toujours à l’étude, notamment auprès de nos 
assurances, là aussi, une commission y travaille. 

Dans nos projets pour l’amélioration de la vie des familles, nous avons contacté des fondations qui pourraient nous 
accompagner financièrement. Nous n’en sommes qu’au début, nous réfléchissons sur l’accompagnement psychologique 
des enfants d’une part et sur la création d’un centre d’accueil temporaire pour les mamans en difficultés d’autre part.  

Des idées, des projets qui ne pourront se faire qu’avec l’aide de fondations de grandes entreprises. Pour le lieu d’accueil 
des mamans, qui pourrait être un logement d’urgence pour femmes battues ou en grande détresse financière, nous 
pensons au site de Lara où l’extension d’un troisième étage est réalisable. Nous adaptons nos demandes lors du 
montage des dossiers « Appel à projets » suivant l’émanation souhaitée par les différentes fondations.  

La réserve financière qui était destinée à l’opération du CONO NORTE, aujourd’hui caduque, pourra être réaffectée à ces 
nouveaux projets en complément des apports éventuels des fondations. 

Nous avons envoyé un courrier à tous les anciens stagiaires pour conserver un lien avec eux et leur donner des 
nouvelles des enfants du Pérou. Certains d’entre eux sont devenus parrains, marraines, c’est encourageant. Nous avons 
également relancé les derniers donateurs, entreprises, particuliers, pour les solliciter par leur accompagnement financier. 
Toutes ces actions contribuent à être au plus près des enfants des crèches, de leurs familles et de leurs besoins.  

Patrick Hingant, président. 
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Témoignage d’un ancien stagiaire devenu parrain : 
Témoignage de Gaël DAUBERT 

En 2013, âgé de 23 ans j'ai eu l'opportunité de partir au Pérou à la suite de mes études pour 
réaliser quelques mois dans les crèches et essayer avec mes moyens et mon énergie d'aider 
sur place. Cette envie, cette énergie et cette disponibilité ont finalement représenté bien peu 
de choses en comparaison de ce que j'ai découvert et reçu sur place. Le partage, l'entraide, 
la solidarité, la joie communicative des enfants de pouvoir être scolarisé. Et puis aussi, 
l'organisation de la structure, la gestion des journées (classes, repas, aide aux devoirs), le 
bénévolat et la dévotion des gens sur place. Enfin l'accueil et la sympathie que nous avons 
reçus, nous, bénévoles européens, alors qu'il y a déjà tant de choses à gérer dans la 
structure.  
  
Au-delà de cela, depuis quelques années, je reste sensible à l'action de l'association et je 
consulte les nouvelles sur les réseaux sociaux, je reste admiratif de l'investissement en 
temps des adhérents en Bretagne, des opérations patates, ou stand dans les marchés.  
  

Alors s'il fallait résumer la raison de mon parrainage, aussi modeste soit-il, c'est peut être juste ma façon à moi de dire 
"Bravo et merci" aux gens d'ici et de là-bas qui ont la tête pleine des soucis des autres afin d'y trouver des solutions.   
  
Merci à l'association et à l'ensemble de ses forces vives.  
   
Gaël DAUBERT 

Merci beaucoup Gaël pour ce témoignage et pour ton engagement financier. 

Collège Saint-Blaise à Vertou 
Rendez-vous important le samedi 3 juin à VERTOU au collège Saint-Blaise 

Charlise et Pascal nous ont accueillis, suivis de Cécilie et Mikaël. Nous étions invités 
au nom de CRECHE D'AREQUIPA pour recevoir un très beau chèque de la part de 
l’association «  St Blaise, le pas solidaire » mise en place pour voyager au Pérou. 
Nous nous étions rencontrés en 2019 pour échanger sur leur projet avec l’idée de 
passer voir les enfants des crèches. Mikaël avait pris contact avec Jacky LE GAL, 
président de CRECHE D’AREQUIPA, à l’époque. Entre COVID, insécurité au Pérou et changement d'équipe, les 
membres de leur association ont décidé d'arrêter leur projet et d'offrir à notre association ainsi qu'au CCFD-TERRE 
SOLIDAIRE le solde financier de l'association. Nous les en remercions. 
Nous étions venus il y a déjà deux ans pour recevoir un chèque de 2500 € à cause de l’ajournement du projet. Cette fois, 
c'est un chèque de 2100 € qui nous a été remis. 
Michel, Blandine et Odile représentaient le CCFD et Jacky, Fanfan, Paulette et Patrick, les crèches. 
Maïna, représentait les jeunes qui s'étaient investis par de nombreuses actions pour récolter cet argent. 

Un grand merci aux jeunes et au personnel enseignant de l’établissement SAINT-BLAISE. 
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5 - Rapport financier 2022 

31/12/2018 31/12/2019 31/12/2020 31/12/2021 31/12/2022
RECETTES
Actions 26132,66 24831,65 17881,04 22317,45 20496,39
Parrainages + Dons 113940,98 112685,39 111202,13 113607,67 112595,42
Hello Asso 9340,00 5470,00 2090,00
Actions Ecoles 2613,00 373,90 460,45 1168,06 2127,00
Dons Exceptionnels 495,00 15930,00 48397,53 11835,47 2820,00

Dons  Psychologue 3020,00 2670,00 2160,00 1900,00 2120,00

Abandon déplacements bénévoles 11159,95 10087,00 4842,00 5718,00 11697,00

Abandon autres frais parrains 416,00 770,00 815,49 1085,49 1242,39
Sous Total 157777,59 167347,94 195098,64 163102,14 155188,20
PRODUITS FINANCIERS 737,02 710,95 475,61 462,18 1167,23

Perte d’exploitation 1557,51 24270,77 6164,62
TOTAL 160072,12 168058,89 195574,25 187835,09 162520,05

FRAIS
Achats 8332,35 7851,25 7232,35 8639,16 9390,79

Transfert crèches fonctionnement 130720,00 130720,00 152800,00 145368,00 134000,00

Hello Asso 4810,00 20000,00
Projet Psychologue 2700,00 5000,00

Frais de Gestion 7159,82 7913,28 8231,39 8109,93 7349,49

Bénévoles 11159,95 10087,00 4842,00 5718,00 11697,00

Dotation aux amortissements 82,77

SOUS - TOTAL 160072,12 161571,53 177915,74 187835,09 162520,05

RESULTAT D'EXPLOITATION 6487,36 17658,51

TOTAL 160072,12 168058,89 195574,25 187835,09 162520,05
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Commentaires sur les comptes de 2022 

Dons : La recette principale vient des parrainages réguliers 114 686 € (dont opération HELLO 
ASSO 2 090 €), pour rappel 119 078 € en 2021, à cela il faut rajouter les dons exceptionnels 
pour un montant de 2 820 € notamment des dons pour des obsèques. Ce qui entraîne une 
baisse de 3.69 %. 

Les actions des antennes et les ventes ont apporté 22 623 € contre 23 486 € en 2021 : 
chocolats de Pâques et de Noël, bières, coffrets gourmands à base d’algues, café FAB’CAFES, marchés de Noël à 
REDON et BETTON, opérations dans les écoles, vente de pommes de terre, foire BIO de MUZILLAC, vide-greniers 
chez un professionnel à RENNES et CESSON-SEVIGNE.  

Compte tenu de la baisse des rentrées financières en 2022, les envois mensuels à destination des crèches sont de 
10 300 € pour 2023 contre 11 166 € en 2021. Les frais de gestion s’élèvent à 7 350 €,  soit 4.74 % des recettes, la 
moyenne sur 5 ans est de 4.64 %. Le nombre de marraines et parrains en 2022 est de 375. Le don annuel moyen 
pour cet exercice s’élève à 305.82 € contre 291.14 € en 2021. 

Jacqueline PERRUSSEL, trésorière. 



6 - Le nouveau conseil d'administration 
Composition du nouveau conseil. 
Le conseil d’administration a été renouvelé lors de l’Assemblée Générale. Alain BILLARD, Monique DANILO, Roger 
DARIEL, Patrick HINGANT, Jacqueline PERRUSSEL, Ulika REYNOSO et Chantal ROBIC finissant leur mandat de trois 
ans se sont représentés.Deux personnes ont souhaité intégrer le conseil. Il s’agit de Françoise BARON et Armelle 
REINHARD présentées ci-après. Toutes ces personnes ont été élues à l’unanimité. 

Le nouveau conseil est donc composé de 15 membres dont voici les noms : AUGUSTE Edith, BARON Françoise, 
BILLARD Alain, DANILO Monique, DARIEL Roger, GALLACIER Michèle, HINGANT Patrick, LE FRANCOIS Catherine, 
PERRUSSEL Jacqueline, REINHARD Armelle, REYNOSO Ulika, RIBIERRE Denis, ROBIC Chantal, SYRE Carole, 
TANGUY Marie. Les membres présents se sont réunis à l’issue de l’Assemblée Générale. 

Après vote à l’unanimité des personnes présentes, le bureau a été reconduit à l’identique : Patrick HINGANT, président. 
Denis RIBIERRE, vice-président. Alain BILLARD, secrétaire. Jacqueline PERRUSSEL, trésorière. Carole SYRE, 
trésorière adjointe. Roger DARIEL, membre. 

Vous pouvez voir sur la photo de la gauche vers la droite : Michèle, Edith, Françoise, Catherine, Marie, Jacqueline, Denis, Carole, 
Alain, Patrick, Roger, Chantal et Monique. Il manque Armelle, actuellement sur les chemins de Compostelle et Ulika au sortir d’une 
nouvelle opération médicale. 

Françoise BARON et Armelle REINHARD, nouvelles administratrices : 
Françoise : 

J’ai découvert l’association CRECHE D’AREQUIPA lors d’un voyage au Pérou en 1988 avec 
mon mari Christophe.  
Nous avions eu le contact d’Annie OILLIC avant notre départ ; en arrivant à Arequipa, nous 
avons fait sa connaissance. Elle nous a expliqué comment est née l’idée de la crèche qu’elle a 
fondée avec Armelle. Elle nous a expliqué comment elles avaient sollicité leurs réseaux d’amis 
et familiaux pour parrainer. Dès le lendemain de notre rencontre, nous avons visité la crèche 
PERAL (c’était la 1ère crèche) où nous avons été accueillis avec enthousiasme par les enfants 
et le personnel.  
Nous avons tout de suite été séduits par ce projet. Nous avons vraiment trouvé génial ce 
concept de parrainage collectif qui permet de se placer dans un esprit de développement et de 
solidarité et non dans un esprit de charité. Dès notre retour en France, nous sommes devenus 
parrains. 
Nous sommes retournés au Pérou en 2014 et bien sûr, nous sommes allés faire un petit tour 
aux crèches de LLosa et Lara :  ça nous a stimulés à nouveau, ça vaut vraiment le coup de 
parrainer ! Nous avons été ébahis par l’énergie et le dévouement des directrices et des 

différents personnels pour permettre aux enfants de grandir. 
N’ayant plus de contraintes professionnelles, j’ai proposé ma candidature au conseil d'administration pour prolonger le 
parrainage, convaincue de l’importance de la force du collectif. 

Armelle : 
Je reviens au conseil d'administration de l'Association. J’avais l'envie de rejoindre une équipe 
dynamique qui a de beaux projets et de mon côté, j’ai plus de disponibilités. J'espère que je serai à 
la hauteur de ce nouvel  engagement et que nous continuerons avec vous tous, à améliorer la 
situation souvent très difficile des enfants et mamans des crèches. 

Bienvenue à toutes les deux ! 

9

N° 129  JUIN  2023 BULLETIN QUADRIMESTRIEL



7 - Contacts et infos pratiques  

De nombreux destinataires du bulletin nous ont communiqué leur adresse électronique pour le recevoir par internet et en 
couleurs. Si vous désirez qu’il en soit ainsi, transmettez votre adresse mail à Jacky LE GAL à l’adresse mail suivante : 
jacky.legal@orange.fr. Certaines marraines et parrains déménagent et changent d’adresse. Merci de bien vouloir nous le 
signaler, à l’adresse suivante : perrussel.line@gmail.com  pour recevoir vos justificatifs de dons aux oeuvres.  

Internet Site WEB : www.crechedarequipa.com  

Adresse du courriel : contact@crechedarequipa.com 

La page Facebook est active pour vous informer toutes les semaines de la vie de l’association et de la vie des crèches à 
Arequipa : association CRECHE D’AREQUIPA. C’est gratuit et consultable par tous.Vous pouvez également retrouver les 
derniers bulletins sur notre site internet en rubrique actualités. 
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Contacts :  
Président                           Patrick HINGANT           06 13 29 76 08 

Vice-président                     Denis RIBIERRE          06 18 83 52 67 

Trésorière               Jacqueline PERRUSSEL          06 67 21 19 94 

Trésorière-adjointe                 Carole SYRE            06 76 30 64 83 

Secrétaire                              Alain BILLARD           06 59 40 58 68  

Membre du bureau             Roger DARIEL            06 45 59 78 61

Association Crèche d’Arequipa : 
Siège : Mairie de PLEUCADEUC                                                          Adresse postale : Mairie  -  56140 PLEUCADEUC 

Courriel : contact@crechedarequipa.com                                         Directeur de la publication :       Patrick HINGANT 

Imprimeur : Digital Impression Vannes                                               Directeur de la rédaction :            Denis RIBIERRE

Antennes locales (joindre les responsables) :  
Finistère : Marie TANGUY                    07 87 09 96 63                  Morbihan : Josiane LE DEVEHAT      02 97 63 74 19 

Rennes :  Marie Françoise DARIEL     02 99 50 77 92                   et  Jean-Pierre SYRE                            06 47 56 78 64 

Loire-Atlantique : Michel THUAULT   02 40 96 78 85                   Redon : Marie TANGUY-LE GOFF    02 99 72 33 20 

Sarthe : Sophie AUBERT                      07 83 65 90 19                   Départs Pérou : Edith AUGUSTE      06 76 32 42 87

mailto:jacky.legal@orange.fr
mailto:perrussel.line@gmail.com
http://www.crechedarequipa.com
mailto:contact@crechedarequipa.com
mailto:contact@crechedarequipa.com
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